

Palabras del canciller Schialer en la ceremonia de entrega de bienes donados por la República Popular China, en el marco de APEC Perú 2024

24 de octubre de 2024

Muy buenos días a todos,

Excelentísima Presidenta Constitucional de la República, doña Dina Ercilia Boluarte Zegarra;

Excelentísimo Embajador de la República Popular China, señor Song Yang, querido amigo;

Señor Presidente del Consejo de Ministros, doctor Gustavo Adrianzén Olaya;

Señor Ministro del Interior, Juan José Santiváñez Antúnez;

Señor Ministro de Justicia y Derechos Humanos, doctor Eduardo Arana;

Señor Secretario General del Ministerio de Relaciones Exteriores,

Directores Generales,

Amigos de la Embajada de China, aquí presentes,

Señoras y Señores,

Este año, el Perú asumió la presidencia del Foro APEC, por tercera vez, tras haberla ejercido el año 2008 y el año 2016. En ese marco, en noviembre próximo, nuestro país tendrá el honor de recibir a las máximas autoridades de las 21 economías del Asia Pacífico, durante la Semana de Líderes de las Economías APEC.

Es así que la organización de la Cumbre APEC exige, por un lado, una muy rigurosa preparación de los temas de contenido que en ella se habrán de abordar y esperamos todos aprobar, pero también una logística impecable, acorde a la magnitud y trascendencia del evento, que colocará a nuestro país en el centro del escenario global.

En este contexto, la mano amiga de la República Popular China se ha puesto una vez más de manifiesto con la donación de 110 vehículos, entre autos, buses y motocicletas, 14 escáneres de seguridad, 185 equipos informáticos y servidores, todo ello por un monto total de aproximadamente de USD 7 millones. De igual manera, China ha puesto a disposición de nuestra Policía Nacional la suma de USD 1 millón para adquirir equipos de seguridad, que serán de gran utilidad para asegurar el adecuado desarrollo de la Cumbre.

No cabe duda que dichas donaciones son una clara muestra de la sólida amistad peruano-china, consolidada en nuestra "Asociación Estratégica Integral" y la potente relación comercial y de inversiones que tenemos, destacando además el Megapuerto de Chancay, que inaugurarán nuestros mandatarios, y que elevará el nivel de nuestra infraestructura portuaria convirtiendo al Perú en un hub logístico para fomentar el intercambio comercial en la región del Asia-Pacífico.

Esta importante relación entre nuestros países se puso de manifiesto y recibió un decidido y gran impulso con la exitosa visita de Estado que realizó la señora Presidenta Constitucional de la República, el pasado mes de junio, a China, la que permitió reforzar nuestros históricos lazos, establecer nuevas alianzas empresariales, fomentar la cooperación en economía digital, y acordar visitas de alto nivel que concretarán beneficios mutuos en asuntos mineros, de intercambio comercial y transporte, entre otros.

Podría señora Presidenta extenderme en reconocer los variados y muy ricos aspectos de nuestra relación, la relación Peruano-China, y resaltar los múltiples ámbitos en los que trabajaremos de cara al futuro, pero me limitaré a agradecer al excelentísimo señor embajador Song Yang por esta generosa muestra de amistad entre nuestras naciones.

Muchas graciaS